
Graphie du phonème / o / 
 
Le phonème /o/ se rend en russe par les graphies o, e et ë 
 
/o/ s’écrit o après consonnes dures appariées. Ex :  / gorod/  s’écrit город 
 
/o/ s’écrit ë après consonnes molles sous l’accent. Ex :  /id’om/ s’écrit идём 
 
/o/ s’écrit e après consonnes molles hors accent. Еx : / risujom/ s’écrit  рисуем  
/ o/ s’écrit e après chuintantes ш ж ч щ  hors accent * 
exemple : /xorošoj/  adjectif au prépositionnel féminin singulier s’écrit : хорошей 
* sauf mots étranger шоколад 
 
/ o/ s’écrit о ou ë après chuintantes ш ж ч щ  sous l’accent  
Еxemple : /karandašom/  inst. singulier s’écrit : карандашом ( dés. Nominale) 
Еxemple : /sožžom/  1 pers. plur. verbe сжечь s’écrit : сожжём ( dés. Verbale) 
 
Remarque : /šolk/  nom. singulier s’écrit : шёлк , mais чорт / чёрт 
 
/ o/ s’écrit e après ц  hors accent  
Еx : /m’es’acom/ Instr. Masc. Singulier s’écrit : месяцем 
/ o/ s’écrit о après ц  sous l’ accent  
Еx : /otcom/ Instr. Masc. Singulier s’écrit : отцом 
 
 
 
 


